
Из опыта работы по реализации 

информационно- образовательного проекта 

«Школа Активного Гражданина»  

для VIII–XI классов ГУО «Средняя школа № 1  

г.п. Кореличи» Гродненской области  

23 марта 2023 года в ГУО «Средняя школа № 1 

г.п. Кореличи» в рамках информационно-образовательного проекта «ШАГ» 

состоялось седьмое в 2022/2023 учебном году заседание на тему «Гордость 

за Беларусь. Комфорт и уют для каждого (развитие и совершенствование 

строительства, реализация государственной политики в жилищно- 

коммунальном хозяйстве)».  

В рамках заседания 

учащиеся VIII–XI классов 

встретились с заместителем 

председателя Кореличского 

районного исполнительного 

комитета по строительству 

Быличем Александром 

Анатольевичем. 

Модератор единого 

информационно часа «ШАГ» Урбанович Надежда Владимировна озвучила 

тему и информационные блоки.  

В ходе реализации ШАГа1 учащиеся совместно с модератором и 

гостем мероприятия актуализировали изученный материл, освещённый в 

информационных блоках: «Строительно- промышленный комплекс- 

драйвер экономического роста нашей страны», «Развитие жилищного 

строительства», «Система жилищно- коммунального хозяйства – для всех и 

каждого». 

Модератор отметила, что строительная отрасль Беларуси имеет 

давнюю историю. В 2020 году она отметила 100-летие со дня образования. 

Надежда Владимировна напомнила, что в июле 1920 года при Совете 

народного хозяйства БССР был создан первый государственный орган, 

централизованно управляющий строительством на белорусских землях – 

Комитет государственных сооружений. Его главной задачей стала 

ликвидация последствий военных разрушений Первой мировой войны. 

В годы Великой Отечественной войны почти весь жилищный фонд БССР 

был разрушен. По этой причине в 60-80-ые годы интенсивно развивалось 

индустриальное домостроение. 

Модератор обозначила, что с момента становления и по сей день 

строительная отрасль является одной из самых значимых в экономике 

нашей страны. От эффективности её работы во многом зависит 

экономический рост государства и благосостояния граждан. 

Урбанович Н.В. заострила внимание учащихся на том, что основой 

строительно-промышленного комплекса являются транспортное, 

промышленное, жилищно-коммунальное, социально-культурное, 



сельскохозяйственное строительство и проектно-изыскательские работы. 

Мощная модернизированная база, современные подходы в организации 

труда, высокий профессиональный уровень специалистов и 

высококачественная инновационная продукция – именно эти позиции 

характеризуют сегодня 

строительно- 

промышленный 

комплекс Республики 

Беларусь.  

На вопрос: «Чем мы 

можем гордиться в 

дорожном 

строительстве?», 

соведущая модератора 

Маклюк Милана, 

учащаяся IX «А» класса отметила, что дороги Республики Беларусь 

приобрели европейское качество. Сейчас мы по праву гордимся второй 

кольцевой дорогой М14 вокруг Минска длиной 160 км, второй взлётно- 

посадочной полосой Национального аэропорта «Минск». Модератор 

поддержала Милану и обозначила, что серьёзным подспорьем в решении 

многих проблем стала программа «Дороги Беларуси», целью которой 

является привлечение внимания инвестиции в транспортную 

инфраструктуру. Планы амбициозные – до 2025 года на их реализацию 

планируется потратить более 10,5 миллиардов рублей. В 2023 году из 

бюджета Республики Беларусь для ремонта дорожного покрытия выделено 

685 миллионов рублей.  

Надежда Владимировна обозначила, что отечественная 

промышленность строительных материалов представлена более чем 

500 субъектами хозяйствования, мощности которых по выпуску 

стройматериалов обеспечивают в настоящее время потребности 

национального строительного комплекса. В том числе более 120 

предприятий и промышленных баз осуществляют производство базовых 

материалов. 

Ребята отметили производителей белорусской «цементной отрасли», 

просмотрели и обсудили видеоролик о новом высокотехнологичном заводе 

ОАО «БЕЛГИПС» в г. Гатово, смогли дать ответ на вопрос: «В чём 

уникальность и значимость продукции завода ОАО «Гомельстекло?».  

Модератор Урбанович Н.В. отметила, что строительство – одно из 

наиболее обширных сфер профессиональной деятельности в нашей стране. 

Надежда Владимировна заострила внимание на том, что наша 

«строительная география», в первую очередь, сконцентрирована на 

Российской Федерации. Удельный вес экспорта в Россию составляет около 

85%. Также Урбанович Н.В. напомнила, что с 19 по 21 апреля в Минске 

будет проведена выставка «Белорусская строительная неделя 2023».  

Не остался без внимания вопрос о строительных специальностях. 

Соведущая модератора Чиж Юля, учащаяся IX «А» класса, рассказала об 

учреждениях образования, которые являются «кузницей кадров». 



Учащуюся поддержал гость и рассказал о профессиях в сфере 

строительства, которые востребованы в Кореличском районе. Александр 

Анатольевич отметил, что в районе готовы выдать выпускникам целевое 

направление. 

При обсуждении материала по второму информационному блоку 

«Развитие жилищного строительства» модератор заострила внимание на 

том, что приоритетным направлением деятельности строительного 

комплекса Беларуси всегда было и остаётся жилищное строительство. 

Граждане обеспечиваются комфортным жильем, строятся детские сады, 

школы, возводятся значимые промышленные, спортивные и культурные 

объекты. Из общего объема введенного в эксплуатацию жилья ежегодно 

около 40 % строится для граждан, состоящих на учёте. 

Надежда Владимировна напомнила, что по показателю обеспеченности 

квадратными метрами жилья на одного человека Беларусь занимает 20–е 

место среди стран СНГ, уступая лишь Армении (в большей части сельской). 

Просмотрев видеосюжет 

«Застройка городов – спутников 

в Беларуси: что уже сделано? 

Панорама», учащиеся обсудили 

вопрос о необходимости 

развития городов – спутников в 

Беларуси. 

Гость мероприятия 

Александр Анатольевич 

присоединился к диалогу и 

рассказал о знаковых объектах, 

которые были построены и 

планируются построить в Кореличском районе.  

При обсуждении материала по третьему информационному блоку 

«Система жилищно-коммунального хозяйства – для всех и каждого» 

модератор отметила, что жилищно- коммунальное хозяйство – наиболее 

близкая людям сфера, поскольку включает большинство сторон нашей 

повседневной жизни. Надежда Владимировна заострила внимание на том, 

что в Беларуси ЖКХ направлено на обеспечение комфортности проживания 

и безопасности граждан, экономической эффективности оказания 

населению жилищно- 

коммунальных услуг. 

Соведущие модератора 

остановились на составе 

ЖКХ. 

В рамках ШАГа 2 «Мы 

размышляем» единого 

информационного часа 

учащиеся активно задавили 

гостю вопросы по 

заявленной теме, рассуждали над понятиями «социальная и жилищная 

политика», «архитектура населённых пунктов», «активная гражданская 



позиция», «грамотное и ответственное отношение собственников жилых 

помещений к их эксплуатации» и др.  

В рамках ШАГа 3 «Мы действует» модератор озвучила слова 

Президента Республики Беларусь А.Г. Лукашенко: «Есть вопросы, которые 

люди могут и должны разделить с государством. Самое простейшее- 

создавать уют и красоту своими руками и для себя, беречь чистоту в своих 

домах, дворах, на улицах в городах и посёлках. И как минимум сохранить 

то, что создано целыми 

поколениями белорусов до нас». 

Надежда Владимировна 

отметила, что хочется, чтобы и 

мы ценили и поддерживали 

порядок, ответственно 

относились ко всему, что нас 

окружает, Модератор призвала 

всех присутствующих в зале 

жить по девизу ЖКХ: «Живи Как 

Хозяин». 

По завершению информационного часа учащиеся IX «А» класса 

предложили классным коллективам памятки «Все в твоих руках!». 

Завершилось мероприятие на приятной ноте: Александр Анатольевич 

наградил специальной медалью «ШАГ» учащихся, задавших, по мнению 

гостя, лучший вопрос.  

Традиционно учащиеся сфотографировались с гостем на память. 

 

 

 

 

Мазур Наталья Николаевна, 

классный руководитель IX «Б» класса 

ГУО «Средняя школа №1 г.п. Кореличи» 


